
 

 
Presidencia de la República 

 
Fecha: 4 de noviembre de 2021  
 
Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera 
Echenique, encabeza inauguración de Planta Industrial y destaca el 
repunte de la economía del país. 
 

 
Muy buenas tardes: 
 
Muchas gracias Luis por la invitación y por esas generosas palabras y 
la fe en Chile que, sin duda, compartimos. 
 
La historia conocida o reconocida del hombre se remonta a 10.000 años 
A.C. y el origen de la cerveza se estima en 4.000 años A.C., o sea, de 
los 12.000 años la mitad de esos 12.000 años hemos sido 
acompañados por la cerveza. Ha sido una buena compañera. 
 
Y hoy día que estamos inaugurando esta planta de AB-InBev, aquí en 
la comuna de Quilicura, en primer lugar, reconocer lo que es el Grupo 
AB-InBev que, como yo les comentaba, me ha tocado encontrarme con 
él en muchas partes del mundo. Es no solamente el mayor grupo 
cervecero del mundo, sino que también tiene historia muy interesante 
que se remonta a casi 600 años cuando unos monjes franceses 
iniciaron la producción de una cerveza artesanal Leffe que dio origen a 
lo que hoy día es la empresa cervecera más grande del mundo.  
 
Pero estamos en Chile y aquí en Quilicura, y esta planta que va a 
significar agregar más de 203 empleos a los más de 2.000 empleos que 
ya genera esta empresa en Chile, y que ha significado una inversión 
muy cuantiosa, cerca US$170 millones, tiene muchas características 
que la hacen realmente destacable.  
 



 
Y ya las mencionaba Luis en sus palabras. En primer lugar, su claro y 
firme compromiso con plena igualdad de derechos, de dignidad, de 
oportunidades entre hombres y mujeres. Ustedes están desarrollando 
un programa que se llama Alas Grueras que lo busca es permitir y 
capacitar a mujeres para que entren en trabajos que tradicionalmente 
eran controlados o dominados por los hombres, lo cual apunta en la 
dirección correcta. 
 
El compromiso que ustedes tienen con la sustentabilidad. Lo 
mencionaba Luis, el tema del uso de energías renovables no 
contaminantes como fuente de poder en esta planta, los vehículos a gas 
y no con combustibles como diésel que son más contaminantes, el 
compromiso con el Programa Agua Segura que no solamente ahorra en 
consumo de agua aquí en esta planta, sino que además facilita el 
acceso al agua a más de 4 mil personas. 
 
El compromiso también con hacer que la actividad económica sea una 
actividad sustentable porque, al final y al cabo, de eso se trata el mayor 
desafío que estamos enfrentando hoy día los seres humanos. 
 
Además, yo sé que tienen conciencia social, estoy muy consciente de 
la colaboración que han prestado no solamente en donar alcohol gel, 
sino que también cuando tuvimos dificultades logísticas en facilitar sus 
instalaciones para centros de vacunación. 
 
Y, por lo tanto, estoy muy contento de estar aquí compartiendo con 
ustedes esta inauguración de un proyecto que se inició el año 2018 y 
hoy día estamos viendo los frutos de ese esfuerzo. 
 
Pero yo quería aprovechar de compartir con mis compatriotas algunas 
buenas noticias, porque hemos vivido tiempos tan duros, tan difíciles, 
ya llevamos dos años enfrentando la adversidad, que es bueno levantar 
la vista y ver que el sol y el amanecer ya están mostrando sus signos y 
el camino que queremos recorrer. 
 
¿Qué es lo que queremos como país? Lo que buscamos es un 
desarrollo, un crecimiento, no cualquier desarrollo y cualquier 



 
crecimiento, queremos que el desarrollo, el crecimiento sea integral, 
inclusivo y sustentable. 
 
¿Qué significa eso? Muy simple, integral, no es sólo lo material, no sólo 
de pan vive el hombre, también necesita cerveza. Integral significa 
poder abarcar todas las necesidades y los anhelos de los seres 
humanos.  
 
Inclusivo, que los incorpore a todos y que no deje a nadie atrás. 
 
Sustentable, que pueda ser amistoso con la naturaleza y no poner en 
riesgo la sobrevivencia del ser humano en el Planeta Tierra. 
 
En estos mismos instantes, a miles de kilómetros de aquí, en Glasgow, 
se están tomando decisiones que van a impactar nuestras vidas. La 
verdad es que vamos por mal camino y eso lo sabemos todos, pero aún 
estamos a tiempo de enmendar el rumbo, recuperar el tiempo perdido y 
asegurar la sobrevivencia de la humanidad sobre el Planeta Tierra, que 
es el único planeta que tenemos. 
 
Pero yo también querría plantear que el crecimiento es el mejor motor, 
el mejor instrumento para poder crear más y mejores empleos, y más y 
mejores empleos es el instrumento más poderoso para lograr reducir la 
pobreza o derrotar la pobreza, para lograr mayor igualdad de 
oportunidades, para lograr mayor calidad de vida para las familias. 
 
Porque el crecimiento y el desarrollo que han estado muy fuera del 
debate en nuestro país, no solamente crean más y mejores empleos, y 
el trabajo no es solamente la principal fuente de sustento de la inmensa 
mayoría de las familias chilenas, es también y lo sabemos todos un 
camino de dignidad, de realización personal, de integración, de sentirse 
útil, de aportar a nuestra sociedad.  
 
Y sabemos muy bien que el crecimiento y el desarrollo, además de 
permitir más y mejores empleos, permite mejorar los salarios, mejorar 
las condiciones de vida, crear más y mejores oportunidades para que 
las Pymes puedan crecer y desarrollarse. 



 
 
Y también muy importante que el crecimiento y el desarrollo son una 
fuente de recursos para el sector público, para poder financiar los 
programas sociales, las pensiones, la salud, la educación, la seguridad. 
Y por eso no podemos olvidarnos de la importancia de ese crecimiento 
y de ese desarrollo integral, inclusivo y sustentable. 
 
Pero yo quería compartir con ustedes algunas buenas noticias, porque 
a veces nos sentimos bombardeados solamente por malas noticias y 
las buenas noticias son noticias y es bueno, a veces, destacarlas.  
 
En primer lugar, en materia de pandemia quiero decirles a mis 
compatriotas que estamos controlando este rebrote que se nos produjo 
y esperamos, en consecuencia, que las cosas van a ir mejorando hacia 
adelante y, por tanto, dándole más seguridad y más protección a la vida 
y a la salud de nuestros compatriotas y, también, para que puedan 
desarrollar sus vidas con mayor libertad, con mayor flexibilidad. 
 
La vacunación está avanzando a muy buen ritmo. La semana pasada 
vacunamos a más de 1 millón y medio de chilenos y chilenas con dosis 
de refuerzo, con dosis para los rezagados o los porfiados y también 
porque estamos vacunando a los niños y jóvenes entre 6 y 17 años.  
 

Y eso nos pone entre los tres países que más porcentaje de su 
población han vacunado en el mundo. Yo creo que esa es una fuente 
de orgullo, de alegría, es mérito de todos, algunos creen que todo lo que 
es bueno hay que criticarlo, yo pienso que lo bueno hay que destacarlo, 
sobre todo cuando es el fruto y el esfuerzo de todos y cada uno de 
nosotros.  
 
En segundo lugar, los cuidados personales. Hemos logrado que en 
Chile la inmensa mayoría respete y cumpla con sus cuidados 
personales y respete y cumpla con las normas sanitarias. Acabamos de 
ser clasificados dentro mejores países del mundo como país que supo 
enfrentar en buena forma esta pandemia. 
 



 
En materia de vacunas, también queremos asegurarles a los 
candidatos, a todos los candidatos, pero especialmente al que o a la 
que termine siendo Presidente, que ya tenemos aseguradas las 
vacunas para el próximo año y, por tanto, le vamos a dejar esa parte del 
problema resuelto. 
 
Pero además de las buenas noticias en materia de pandemia y 
vacunación, tenemos buenas noticias en materia de crecimiento. En el 
mes de septiembre crecimos 15,6%, sorprendiendo a todos los expertos 
y sorprendiendo a todos pronósticos. Y esa es una muy buena noticia, 
son 7 meses de crecimiento continuo, son 6 meses de crecimiento de 
dos dígitos, son muy pocos los países en el mundo, ninguno en América 
Latina que puede decir algo equivalente. 
 
¿Y por qué son tan importantes estos meses de crecimiento? Este año 
vamos a crecer sobre el 10%, el año pasado caímos 5,9%, es decir, ya 
hemos recuperado con creces lo que perdimos el año pasado. 
Nuevamente, son muy pocos países en el mundo los que han logrado 
superar lo que la pandemia y la recesión destruyeron. 
 
Pero además de eso, yo creo que es muy importante el impacto que 
tiene este crecimiento sobre el empleo. Fíjense ustedes, nos tardó 10 
años crear 2 millones de empleos y en pocas semanas perdimos 2 
millones de empleos y eso fue una tragedia y lo saben las familias 
chilenas que conocen o tienen a un cercano, un pariente, un hermano, 
un padre o un hijo que perdió su empleo. 
 
Bueno, ya hemos recuperado 1,3 millones de empleos. Ministro, le 
quedan todavía por lo menos 700 mil más, porque en eso vamos a 
seguir comprometidos con creare y recuperar buenos y mejores 
empleos para nuestros compatriotas.  
 
Y estamos trabajando ahora también con una batería de programas. 
Estamos en estos momentos pagando el IFE que beneficia a casi 17 
millones de personas, pero yo quiero poner el énfasis hoy día en el IFE 
Laboral porque necesitamos acelerar la creación y la recuperación de 
esos 700 mil empleos. Porque el empleo, como lo decíamos antes, es 



 
no solamente una manera de ganarnos la vida, de sustentar nuestras 
familias, es una manera de progresar, de ganar dignidad, de ganar 
integración. 
 
Finalmente, quiero decir que no basta con preocuparnos de lo que va 
pasar en el mes de octubre o en el mes de noviembre. Un buen 
Gobierno tiene que levantar la vista y mirar más allá de la próxima 
semana y más allá de la próxima elección. Y por eso estamos tomando 
todas las medidas para que esta recuperación económica pueda 
permanecer en el tiempo, porque sabemos que sólo con trabajo, con 
esfuerzo y con crecimiento, vamos a mejorar la calidad de vida y vamos 
a crear oportunidades para todos. 
 
La única parte donde la palabra “éxito” está antes que la palabra 
“trabajo” es en el diccionario. En la vida hay que trabajar y hay que 
esforzarse para lograr las metas y eso algunos parecen haberlo 
olvidado. 
 
Termino diciendo que, como Presidente de Chile, como Presidente de 
todos los chilenos, siento una tremenda alegría y orgullo en ver cómo 
hemos las chilenas y los chilenos hemos sabido enfrentar con valentía, 
con unidad, con resiliencia y con esperanza estos duros tiempos de 
adversidad que hemos debido enfrentar. 
 
Muchas gracias.  


